



**SESIÓN PLENARIA**

**9.- Pregunta N.º 81, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a las reivindicaciones de los docentes y presentación de una propuesta acorde a la realidad y dignidad del sector, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0081]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 81, formulada al presidente del Gobierno, relativa a las reivindicaciones de los docentes y presentación de una propuesta acorde a la realidad y dignidad del sector, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra por el Grupo Regionalista, Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: En nombre de los más de 9.000 docentes de Cantabria, doy por formulada la pregunta.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta a la presidenta del Gobierno de Cantabria, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Pues, señor portavoz, bienvenido al espectáculo.

Su pregunta parte de premisas falsas y además se lo digo honestamente, me parece una auténtica desfachatez. Ahora ustedes y sus socios del Partido Socialista se ponen detrás de la pancarta, los mismos que durante años no abrieron las mesas de negociación, los mismos que cuando han tenido responsabilidades en materia educativa se han negado a abordar sistemáticamente la cuestión retributiva.

Miren, dejen de comportarse como si no hubieran gobernado nunca y desde luego no intenten convencernos de que dos más dos son cinco, porque este Gobierno ni ignora a los docentes ni da la espalda a sus reivindicaciones y porque este Gobierno siempre asume su responsabilidad y no solo ha presentado propuestas acordes a la realidad y a la dignidad del sector, sino que ha puesto sobre la mesa la única propuesta de mejora salarial de los últimos 17 años, la única y la mejor.

Eso sí siempre desde el compromiso con la viabilidad y sostenibilidad de nuestro sistema educativo.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra por el Grupo Regionalista el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señora presidenta, sinceramente esperaba una respuesta más conciliadora, con una mayor altura de miras, con un tono más de negociación.

Pero, mire, Sra. Zuloaga, lo primero que pide, perdón Sra. Sáenz de Buruaga, lo primero que pide el colectivo de docentes es ser tratados con dignidad y respeto, creo que se lo merecen después del trabajo durante la pandemia y su responsabilidad posterior.

Por eso, los regionalistas, le pedimos que dé la cara, que no se escabulla, como el consejero de educación el Sr. Silva, el día de la mayor movilización de la educación de Cantabria desde la Marea Verde, que ocupó las calles entre 2011 y 2015, creo recordar que con usted de vicepresidenta.

Hoy le pregunto por el futuro directamente no nos hable del pasado, los regionalistas hemos llevado la educación de Cantabria a las mayores cuotas de calidad de España, porque no todo es reivindicación salarial, son horarios, son calendarios, son ratios, es el currículum docente, es la organización, es la negociación, son los acuerdos como el acuerdo la educación de Cantabria, refrendado en mayo del 2018 por esta Cámara ¿o eso no es negociación? ¿O eso también lo hicieron ustedes? Claro, claro, va a resultar que ustedes lo hicieron todo.



¿Pero cómo se atreve a decir que no nos hemos sentado en mesas de negociación? Yo creo que el problema, Sr. Silva es que Cartagena es lejano y usted lo ve todo desde demasiado lejos. Claro que la adecuación salarial de los docentes no pudo avanzar porque nos centramos en otros aspectos y no pudimos afrontarlo económicamente, y los docentes lo han sabido en todo momento. Nunca nos comprometimos a hacerlo y por eso no hubo ninguna huelga sobre esta cuestión salarial en todos estos años, los ciudadanos nos dijeron hace casi dos años que confiaban más en ustedes para afrontar estas cuestiones frente a los que no lo habíamos hecho, y ahora que ustedes que tienen el presupuesto más alto de la historia, esperaban los ciudadanos otra actitud, otra predisposición y otras medidas, y lo que no esperaban era ni arrogancia, ni falta de empatía ni ausencia de diálogo.

Señora presidenta, tuvo en cerrada la junta de personal docente en el edificio del Gobierno donde tiene su despacho y no les dio ni agua, señora presidenta, mandó a la policía para impedir los encierros en los centros educativos a la semana siguiente, señora presidenta, el jueves cerró las puertas del Gobierno de Cantabria a todos los cántabros ante la manifestación de los docentes. Señora presidenta, ha intentado coaccionar al colectivo mediante noticias interesadas en los medios y, lo que es peor, mediante un e-mail corporativo diciendo que, si no aceptaban sus propuestas que se atuvieran a las consecuencias.

Señora presidenta, les ha propuesto un complemento económico para los sanos en vez de buscar las causas de las bajas de los docentes. Señora presidenta, les ha cerrado las puertas de una negociación real, les ha planteado una subida de 90 euros en tres años y, como segunda opción de esa gran oferta les ha propuesto subirles 10 euros más en otros tres años, tres euros al año.

¿De verdad esto es admisible? Negocie, señora presidenta, ahora también le digo no mande a negociar a los que este fin de semana han calificado a los que ejercemos la labor de oposición de hipócritas, charlatanes, fariseos, chantajistas, cínicos, caraduras, irresponsables e ignorantes, lindezas que mucho me temo no hayan aprendido en la enseñanza pública de Cantabria ni el Sr. Aguirre ni la Sra. González Revuelta, ni la Sra. Urrutia.

Cuando se pierde el debate decía Sócrates el insulto es el arma del perdedor, señora presidenta, no insulte, no pierda el debate. Le voy a pedir que cumpla con su propio voto, como pidió en la PNL de este Parlamento, una equiparación salarial que se ha producido en justicia, que se ha producido con los médicos ¿por qué no con los docentes? Y sobre todo ¿por qué se lo han prometido y no lo han cumplido? ¿Por qué no negocian con la junta de personal docente desde el respeto y en el objetivo de fortalecer la educación de Cantabria? Siéntense con ellos, pongan el dinero en la mesa como con otros colectivos y lleguen al acuerdo.

Sra. Sáenz de Buruaga, no sea usted como ellos cómo su Gobierno, apueste por la educación, por el consenso, por el acuerdo, por la dignidad de los docentes y la adecuación salarial, todo el personal docente se lo merece. Nosotros la vamos a apoyar en ese objetivo y en unos días veremos cómo está el cumplimiento del pacto de presupuestos, pero recuerde, porque lo hemos dicho públicamente, si no se paga la adecuación salarial de los docentes en el año 2025, no tendrá el voto del Partido Regionalista.

Sin insultos, mejore el diálogo y el acuerdo con educación para la Educación.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta a la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, Sr. Hernando.

Si puedo entender que tras ocho años de Gobierno se sienta usted incómodo, pero lo que no le admito es que falte a la verdad, a mí solo me interesa el futuro de esta tierra, que esa es la razón por la que nunca y usted lo sabe, hemos ignorado las reivindicaciones de nuestros docentes, porque para este Gobierno ellos son el verdadero motor de una educación de calidad que nos permita conquistar más y nuevas ventajas competitivas.

Y el presupuesto de este año, consensuado con el Partido Regionalista, es el mejor ejemplo, por cierto, sin la menor objeción por su parte en las políticas educativas. Unas cuentas para 2025 en las que se plasman los múltiples acuerdos con la junta de personal, nunca antes alcanzados, relativos a las aulas de un año, la sustitución de la jornada lectiva para mayores de 55, el incremento de especialistas en audición y lenguaje, más 128 docentes más en este curso con menos alumnos; o la reducción de la ratio a 20 alumnos en el primero y segundo de educación primaria.

En números redondos, un aumento de 12,7 millones este año en la nómina del personal docente, 44 millones desde el presupuesto suyo de 2023, no se conoce una subida de tal envergadura desde que Cantabria gestiona las competencias en materia educativa desde hace 25 años. Hay diálogo, por lo tanto, y este Gobierno cumple y fruto de ese diálogo y de esa voluntad de acuerdo con la comunidad educativa, la junta de personal ha puesto sobre la mesa una petición de adecuación



salarial, correcto. ¿Y qué ha hecho este Gobierno? Lo dice usted en su pregunta, presentar una propuesta, una propuesta de mejora acorde a la realidad docente y presupuestaria, porque los recursos son finitos y eso nos obliga a todos, a todos a extremar siempre la prudencia y la responsabilidad.

Cantabria no puede ni presupuestariamente ni jurídicamente, una reivindicación con un impacto 52 millones de euros anuales muy encima del 10 por ciento de la masa salarial para 2025 y ustedes lo saben. No podemos ni vamos a hacerlo porque eso supone sacrificar la viabilidad de otros servicios y las necesidades educativas irrenunciables de alumnos y de familias.

Lo que hemos hecho es intentar avanzar en ese camino con una propuesta seria, respetuosa, viable y motivada. A usted le parecerá barro 100,23 euros al mes para todos los docentes, más de 9.600 docentes en total 1.403.000,22 euros al año. Y no solo eso, también una mejora de los cinco sexenios acumulados o acumulada de 187,23 euros al mes y un complemento de ruralidad y para puestos de difícil desempeño de 38,57.

Esa ha sido nuestra propuesta, una propuesta que nunca en 17 años se había producido y que, por mucho que se pongan las camisetas verdes, ustedes ahora jamás tuvieron el valor ni la sensibilidad de defender, de plantear y de acordar. Una propuesta que coloca a nuestros docentes en una horquilla de 150 a 200 euros mensuales por encima de la media de este país.

Mire, si ustedes creen que una huelga es la respuesta justa, la adecuada y la proporcionada, adelante defiéndanla todos los días, pero honestamente yo creo que su actitud, la del Partido Regionalista, no está ayudando en nada a los docentes. Dejen unos y otros de manosear políticamente sus reivindicaciones y no obstruyan una puerta que se abre de verdad para consolidar tres años de mejoras sin precedentes, porque no es el momento, señoras y señores, de echar leña al fuego sino de reflexionar.

Nuestra mano sigue tendida en la búsqueda de un acuerdo que será posible, si todos nos conducimos con la educación, con la voluntad y con la responsabilidad que lo ha hecho el consejero, sin amenazas, sin planteamientos inamovibles y de máximos como los que ha hecho la junta de personal. Pero lo recuerdo y lo digo muy francamente, dos no pactan, dos, no llegan a un acuerdo si uno no quiere, este Gobierno quiere y va a ser y está haciendo todo lo posible porque así se produzca, ahora lo que no tengo nada claro es que ni ustedes ni ustedes se pueda decir lo mismo, porque dos más dos son cuatro no cinco, Sr. Hernando

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.